

# LA PROTESTA

Año XIII.

California 1955—U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, Martes 11 de Mayo de 1915

Precio: 5 centavos

(Porte pago)

Núm. 2543

**ADMINISTRACION**  
Dirección y valores a nombre del administrador:  
FROILAN VILLARRUEL

**REDACCION**  
Correspondencia de redacción, diríjase a:  
R. GONZALEZ PACHECO

## NUESTROS EDITORIALES

### Obra propia, obra fácil, obra fecunda...

Pecamos siempre por falta de una visión exacta. Si miramos solamente a lo que existe, nos parecerá siempre que esto es poco, y que no nos garantirá salir adelante ni ir a ninguna parte. Así, id y comparad si podéis «La Protesta», ese diario perseguido, que apenas se tiene en cuenta para nada en la apreciación o el juicio de los burgueses, y que es todo lo que los anarquistas poseemos, con la seguridad que ofrecen de ser respetados, escuchados y aún consultados, hasta para variar las leyes en el sentido que podíamos aspirar. Nos parecerá que esto solo ofrece solidez; y que «La Protesta», que a cada instante puede ser suprimida, borrada y dispersada, como ya lo ha sido otras veces, no solamente no ofrece alguna parte que nuestros votos sean escuchados, sino que sostendrá resulta una locura, pues es un reto y un desafío a todas las leyes y costumbres de la sociedad. Conjurará contra ella a todo lo que el diputado socialista se propicia; ella solo chocará con el vigilante y con la resistencia irreductible del burgués que acepta corrientemente el socialismo; lejos de ejercer una influencia en el ánimo de éste para que se incline a la liberalidad o a dictar leyes más favorables, la ejercerá, por el contrario, para que dicte leyes de represión y para que no considere violada ni rozada jamás la libertad de la prensa, aún cuando se la suprima o se la castigue en «La Protesta».

Es un mal ejemplo la ascensión del socialismo, doctrina hermana de la nuestra ayer, tan mal mirada y tan perseguida como hoy el anarquismo, a las alturas del poder y la aceptación de los burgueses; es un mal ejemplo solo comparable por su inmoralidad a la ascensión de los cristianos a las esferas del poder y de la influencia oficial con Constantino, pues afirma que lo únicamente sólido es el poder, y aún en nosotros refleja esta manera mental de concebir las cosas, siendo motivo de que desentendamos de nuestras propias fuerzas para afirmar nuestras ideas, si las vemos rechazadas, resistidas o perseguidas por el poder o las burguesías. ¡Cuánto mejor estaríamos, no es cierto, y cuánto más rápido no vendríamos y pondríamos nuestro hombro todos, si «La Protesta» ejerciera influencia verdadera, y tuviera la mitad o menos de los respetos de un diputado socialista! Nuestro punto de mira es la opinión de los burgueses. ¡Tanto tronamos contra ellos y sólo buscamos su aceptación! Es una manera mental que nos ha legado, como pesada herencia la rutina. Pero la rutina no nos libertará, sino que, como mulas de noria, nos mantendrá perpetuamente dando vueltas alrededor de la piedra del poder. Así, nosotros mismos remachamos nuestra cadena. Tal manera de mirar las cosas es, además, inmoral en los anarquistas.

Necesitamos prescindir de todo esto y saber marchar solos. Los golpes y los tumbos que ya nos hemos dado, que podemos seguir dándonos, son una consecuencia natural del acto novedoso de querer caminar solos... Necesitamos prescindir hasta de «La Protesta» si creemos que ella es una protección, para no pensar en protección ninguna y hacer como si fuéramos reyes, dueños absolutos de todo, lo que debemos hacer. «La Protesta» no es madre de los anarquistas sino simplemente una manifestación de su fuerza; no debe esperarse siquiera que nos dé ella la mano para caminar, sino en todas partes debe hacerse, sin dirección ni mandamiento ninguno, para que «La Protesta» exprese esta suma de la obra libre e individual. Así aggrandaremos nuestra influencia de grupo revolucionario, que es todo lo que podemos desear.

Esta obra es la que se impone ahora para extender la propaganda del Comunismo Anárquico y crear grupos que de todos los lados traigan lectores a «La Protesta» y obreros a la Federación.

## La práctica del anarquismo

### UNA INICIATIVA

Cuando hace varios meses, me propuse combatir el desborde verbalístico que se había posesionado enteramente de nuestra propaganda, absorbiendo las más elementales prácticas del anarquismo activo, algunos pedagogos ridículos, con aspiraciones a dividir para reinar e infatuados de trascendentalismos insustanciales y empalagosos, llegaron al extremo repudiable de llamarme traidor, alegando no sé que desperdicios e inmundicias arrojadas por la burguesía y los rojos políticos del Uruguay.

Ahora no soy único — y me complace de ello — en prestigiar la reacción del anarquismo hacia la conquista de la calle. Gilimón, Canosa, Pacheco y muchos otros, han entendido la necesidad de tomar a las viejas y renovadoras prácticas que caracterizaron la propaganda anarquista, aquí en la Argentina y el movimiento general de las camaradas diseminadas por toda la región, indica que nos vamos desviando del espíritu abstracto para refundirnos de nuevo entre el pueblo, airearnos en las calles y posesionarnos de lo que es punto central y fundamento básico de la vida social.

El anarquismo no es una escuela filosófica, como malamente aseguran los rabinos de la especialización, no es una secta como han dado en decir los sindicalistas, no es ni siquiera una doctrina con su dogma científico de exactitud relativa y eventual como el socialismo; es ante todo y sobre todo un hecho social, un movimiento histórico, una interpretación de las aspiraciones del proletariado y un compendio de las tendencias individualistas de la época contra la absorción centralista de los Estados.

La cuestión social no es ni filosófica,

que tengamos de perros en los talones. Palabra.

No nos son pues, tan, tan interesantes; como lo supondría el hecho de que nos los recorriéramos casi a diario. Son otras causas. Son estas causas: ellos han entrado ya, totalmente, hasta desaparecer, en ese grupo social que queremos desbarajustar y que desbarajustaremos cualquier día. Ellos han roto el bastido con su concurso venal, este andamiaje podrido que estaba al caer. Ellos son la parte fresca y dura, las vigas de resistencia de esta sociedad burguesa. Y atacados, no se atacan, no se atacan, no se atacan, cosa juzgada ya, idéntica así, productora de política, más o menos puerca, según, — sino al capital, al estado, a los parásitos... Por eso les atacamos.

Ahora, para combatir, dicen, a los radicales, en las elecciones de presidente y de vice, se unirán a los conservadores; cargarán el peso bruto de sus votos en ese lado. Para ellos será eso lo mejor de lo mejor; para nosotros es siempre igual. Mientras no se nos carguen a nosotros y nos obliguen a correr tapándonos las narices, no nos seremos importantes sino por lo que dijimos: como burgueses, parásitos y políticos, los socialistas.

## ACTUALIDAD

Italia

Ya tiene un pie en el vacío, en el precipicio, la verde tierra del canto y de la cinelera. Y así, de pronto, de golpe, se nos ocurre una estatua que va a romperse, una voz — la de Eleonora — amenazada de estrangulamiento. Una obra bella que cede, se bambolea en su plinto, que está al caer y hacerse añicos. Es la cúpula del albañico, o una talladura maestra y furiosa, como un torbellino en la boca de la vida, del semi-dios Miguel Angel, o el orador de D'Amicis que va a partirse, rodar y desaparecer del mundo.

Italia! El verde tronco que desparó en la tierra tantos retoños triunfantes y jugosamente liricos. La vieja madre que echó, por sobre las aguas, los gentiles caballeros del Ideal — ¡chao, Pietro Gori! — La cuna dura, como un catre de campaña, que aventó lejos de sí, como a soldados de orientación en la noche, tantos genios de testarudez y audacia: — ¡chao, Malatesta! — La madrastra de esos santos que llenan la inmensidad con sus voces, como un templo, en la paupia, al caer las tardes: — ¡Chao, chao, chao, moretina bella, chao! — Italia, el verde suelo del canto y de la cinelera, ya está para entrar en guerra!

foca el abismo, tiene ya un pie en el vacío. La lobá, aquella simbólica de su escudo, ha mandado su amarga leche de bronce, en las bocas cantadoras. Penosa ha sido la transformación, como un parto, pero ha sido. En 9 meses, el lobo ha ido ascendiendo desde el talón hasta el cielo su pelambre áspera y sucia. Ahora, ya está al terminar; el pueblo tiene la garrá, el cuerpo y la lengua aullante. Solo queda para resistir a la invasión de la bestia, el pensamiento anarquista. Todo lo demás de Italia, es lobo.

Y así, de golpe, de pronto, con la visión del cataclismo adelante, se nos ocurre una estatua que va a romperse, una voz, — la de Eleonora — amenazada de estrangulamiento. Una obra bella, inmortal, que cede y se viene a tierra de lo más alto del mundo. Y por sobre esta visión, todavía, vemos al pueblo italiano, al irriso, — al sano, al revolucionario, hecho lobo, a cuatro patas, aullando, ¡Bestia!

## Los socialistas

Cualquiera creería que nos interesan mucho estos «compañeros». No hay tal: son cosa juzgada ya, hace idénticos nosotros. Son apartados, ellos. Idénticos nosotros, son lógica, deben de producir eso que producen: politiquerías, más o menos puercas, según... Los sabemos; los sentimos, y antes de hoy, ay! hasta los hemos oído. Cada vez que los vemos, nos echamos de bronce contra ellos, tuvimos que disparar tapándonos las narices. Tenemos sobre los lomos, más denuncias de ellos, de dos ciudadanos,

rá suficiente, según «La Protesta» tener una robusta salud, un deseo enorme de trabajar y ser un perfecto imbécil en el conocimiento de sus derechos. Según el citado diario, será preciso que de la profesión que el inmigrante ejerza haya una verdadera necesidad, que si de un oficio se necesitan 1000 obreros, no vengán 1001, porque entonces el número excedente vendrá a gravar la situación y a crear un conflicto para la comuna.

Nosotros, modestamente, nos atreveremos a opinar contra «La Protesta». El problema no debemos plantearlo sobre el excedente de inmigración, sino en el acaparamiento de la tierra. Si ella no estuviera en manos de los ladrones, el problema de la desocupación no se produciría y por ende, no solo no debíamos combatir la inmigración seleccionada, sino que, por todos los medios, nos preocupáramos de fomentarla.

En cuanto a las interrogaciones, nos atreveremos también a contestarlas. Util, es todo inmigrante que con el brazo y el cerebro viene a fecundar la tierra y a traernos nociones de una más alta cultura. E inútiles todos aquellos que como los Ganghi, vienen a estas tierras con el solo fin de enriquecerse, explotándolas.

Y aquellas son las que sufren la persecución de la ley, y éstos el beneplácito del gobierno.

## Playas hospitalarias

Con un criterio más liberticida que los sancionadores de la ley 7029, «La Protesta» plantea el problema de la inmigración. Y con un desparpajo sin igual, formula estas dos interrogaciones: ¿cuáles son los inmigrantes útiles? ¿cuáles los inútiles? Y la formula para que el gobierno las resuelva.

Para arribar a estas playas ya no se:

## Pensamientos y definiciones

En la sociedad, el que no destruye lo malo y construye lo bueno, es un destructor pasivo de ésta.

La razón es una fuerza, la fuerza no es una razón.

Así como el arquitecto ingenioso construye un grandioso edificio en el mismo lugar en que se encuentra otro más pequeño, sin demoler éste hasta que no esté casi concluido el nuevo, puede y debe el ingenioso educacionista comenzar a construir la nueva y grandiosa educación racionalista en el mismo sitio en que se encuentra la mediocre educación estatal.

Pero ¡guay! de afirmar un solo tirante en la casucha vieja, porque peligra la estabilidad del palacio.

Son muchos los que se dedican a destruir los viejos edificios ideológicos, y muy pocos los que construyen los nuevos: sin darse cuenta que se exponen a tener que vivir a la intemperie.

Dos poderosas alas posee el hombre para elevarse a las altas regiones de la vida intensa y sublime: el amor y la razón.

En el cerebro del necio, el amor y la razón son dos viajeros que moran en la misma gruta, pero cuando llega el uno parte el otro.

El amor encauzado por la razón, no es una pasión sola; sino que despierta y reúne todas las demás: embellece, enluzna e intensifica la vida. Activa el deseo de transformación y de progreso.

Vida sin amor es como un dibujo muerto. Amar es vivir.

Por mala tiene la vida quien no la conoce.

Quien piensa en lo bello posee una antorcha de inextinguible luz; ésta es indispensable para andar por el camino de la vida sublime.

Debemos hacer de nuestra vida una obra de arte, porque ese es el arte de la vida.

«La viruela existe por culpa exclusiva de los que no se vacunan». Los vicios y demás morbosas costumbres sociales existen por culpa exclusiva de los que no se hacen refractarios a ellas.

Al progreso individual corresponde el progreso colectivo. Socialistas de todos los matices: Perfeccionámonos.

La perfección de cada hombre tiene por nombre: Yo quiero.

Son los pobres de espíritu los que buscan el placer en las distracciones.

Así como no es el mejor círculo el más grande, sino el mejor trazado, no debe medirse la vida del hombre por el tiempo, sino por su perfección.

El hombre debe desear vivir para saber, porque para vivir bien es necesario saber.

Los inconscientes aman a la patria, crecen amarr a la humanidad, sin darse cuenta que casi siempre son antagónicos los deseos y necesidades de una y otra.

El hombre-militar es un mal hombre o un mal militar; casi siempre es un mal hombre.

El burgués cuida su reputación y descuida su conciencia.

Así como la ciencia pura no es sistemáticamente antireligiosa, prescinde en absoluto de ese mito, la educación racionalista no es sistemáticamente anarquista, sino que también prescinde en absoluto de todos los dogmas, autoridades, privilegios, etc. Su campo de acción será siempre pedagógicamente las ciencias, la filosofía, la sociología, etc., en resumen: la caza de la verdad.

El científico no se encierra en el castillo de las leyes científicas para observar siempre desde allí los fenómenos, de tiempo en tiempo sale de éste para observar en general y en particular la veracidad de éstas y otras leyes; y él no teme extraviarse porque siempre va acompañado de la creación (facultad que confeccionó las mismas leyes), pero cuando vuelve, el mismo acompañante le observa que debe volver a buscar nuevas desviaciones en el camino recorrido.

Racionalistas: Imitad al científico, observad constantemente vuestro castillo y vuestras leyes, vivid sin encerraros en él; no por mera desconfianza, sino a título de estudio, recordad siempre que en un tiempo era sverdado para los hombres de la época que la tierra era chata, más tarde era redonda, luego achatada en los polos y bombardada en Ecuador, y mañana puede que tenga otra forma. Ya es verdad que la brújula no marca exactamente el norte.

Racionalistas: Sed entusiastas y valerosos para mantener en alto vuestros nobles y grandes ideales, pero dejad libre al cerebro para que los depure constantemente: sed racionalistas racionales; éste es el espíritu férreo de nuestra lógica.

En esta sociedad capitalista, lucha más el hombre contra el hombre, que tiene poco o nada, que contra la naturaleza, que lo tiene todo.

Toda idea de divinidad ha sido producida por el deseo de explicar la existencia del mundo. El mundo no ha podido ser creado nunca; ha preexistido



tivo, los obreros no han desconfiado de la secretaría de la sociedad y han concurrido a ella para informarse de la marcha del movimiento. Esto prueba que la voluntad está en todos, y estando así arraigada en la conciencia de los trabajadores esa necesidad de transformar la situación en que se encuentran, podrá con el esfuerzo colectivo derrotar la prepotencia de los directores del frigorífico.

El elemento turco que trabaja en las cámaras frías, del que se dudaba llegaran a prestar su fidelidad, en número de 300 se levantaron en huelga e inmediatamente se anularon como socios de la sociedad de Resistencia, dando así mucha fuerza, mucho más ánimo a los huelguistas de las demás reparticiones.

Hoy a las 10 de la mañana una comisión de obreros se presentó a la gerencia local para entregar el pliego de condiciones, el que fue rechazado. Reunida la comisión de la sociedad se resolvió que el lunes se entregará el pliego de condiciones al director que tiene su asiento en Buenos Aires.

En caso que éste sea rechazado nuevamente, será declarada la huelga general.

Se trabaja con cariño porque la obra tenga éxito, lo que llena de esperanza y aliento la voluntad de todos.

El pliego de condiciones es el siguiente:

- 1.º Jornada máxima de ocho horas.
2.º Las horas extras serán abonadas con un 50 por 100 de aumento sobre las ordinarias.
3.º Estas condiciones regirán para todo el personal sin distinción de sexo ni edad.
4.º Readmisión de todos los obreros despedidos por motivo de haber pertenecido a esta sociedad.
5.º Que el personal sea colocado directamente a la oficina de colocaciones de esta sociedad.
6.º No despedir a ningún obrero por haber participado en este movimiento.
7.º La gerencia se comprometerá a hacer poner en libertad a los obreros que fueran detenidos a causa de este movimiento.

Mañana, lunes, enviaré correspondencia de lo que se resuelva en la asamblea y conferencia que se realizará a las 5 de la tarde en el local de La Real.

Corresponsal.

Las huelgas

La de chauffeurs

Resiste aún a pie firme el movimiento huelguista de «chauffeurs» del garage de Traverso y Cia.

Los en huelga se reúnen diariamente para cambiar ideas sobre las novedades que ocurren; la Unión Chauffeurs, en una asamblea que efectuará el miércoles próximo, deliberará qué actitud debe tomar frente al conflicto huelguista de aquellos.

Solidaridad, compañeros.

Obreros panaderos

Se recomienda a los que tengan listas de suscripción pro compañero Vicente Mari expedidos por esta so-

ciudad, remitirlas a la brevedad posible, con lo recolectado por los mismos, a la redacción de «La Protesta».

Por la comisión, El Secretario.

A los Panaderos de Belgrano

Compañeros del comité: Tarea grande y elevada os incumbió llevar a la práctica.

El reformismo parece que todo lo quiere absorber. Los individuos más aptos caen en la lucha legal, creyendo cándidamente por estos medios encontrar un aliciente para mejorar las condiciones de los trabajadores.

Por los medios legales, sólo se consigue perpetuar la esclavitud y sólo los apocados y faltos de temperamento, recurren a los medios por vosotros aprobados en la asamblea del 9 de mayo.

De nuevo habéis acordado ir como mendigos al D. N. del Trabajo, contando con esto conseguir el descanso para el gremio. ¡Vana esperanza!

Allí se os contestará como la otra vez: «El inspector está ocupado en recorrer otro radio, cuando termine, irá al radio de Belgrano».

Promesas y promesas, como veis. Pensarlo bien, compañeros.

Sánchez.

Unión Tapiceros

Esta sociedad cita a sus socios para la asamblea de mañana, 12, a las 8 p. m., en el local Bulnes 491, para tratar un asunto de trascendental importancia.

El Secretario.

Obreros caldereros

Esta sociedad invita a sus asociados a concurrir a la gran asamblea que se efectuará el miércoles 12 del corriente, a las 8 p. m., en el local de la F. O. Marítima, Olavarría 363 (altos), donde será tratada una extensa orden del día, de suma importancia para el gremio.

La Comisión.

Obreros del afirmado

La comisión administrativa de esta sociedad, en una asamblea realizada el 2 de mayo, resolvió dirigir una nota al intendente municipal, a fin de que reciba los tres delegados designados para el caso, los que le expondrán la disminución de jornales que han sufrido los obreros de las cuadrillas, como asimismo el atraso con que se les pagan sus haberes, pues tienen que trabajar dos meses para cobrar uno.

El Secretario.

Obreros del puerto

Se cita a la comisión a la reunión que se realizará esta noche a las 8.30 en el local Australia 1837.

El Secretario.

Se cita al gremio a la asamblea general que se efectuará esta noche en el local de los Conductores, Australia 1837, a fin de discutir lo siguiente: Cotización del gremio, Local Social, y gira de propaganda por los puertos del Interior.

¡Que nadie falte!

El Secretario.

Anatole France

Crainquebille

«Si los jueces sintieran los mismos escrúpulos que sir Walter Raleigh, arrojarían al fuego todos sus autos. Y no tienen el derecho de hacerlo, porque sería, por su parte, renegar de la justicia; sería un crimen semejante a la acción. Es preciso renunciar a saber, pero no puede renunciarse a juzgar. Los que desean que las sentencias de los tribunales estén fundadas en la investigación metódica de los hechos, son unos sofistas peligrosos; y unos perfidos enemigos de la justicia militar y civil. El presidente Bourriche tiene un espíritu de sobra jurídico para hacer depender sus sentencias de la razón y de la ciencia, cuyas deducciones están sujetas a eternas disputas. Las funda en los dogmas, y las basa en la tradición, de manera que sus juicios igualan en autoridad, a los mandamientos de la iglesia. Sus sentencias son canónicas. Quiero decir que las extrae de un cierto número de sagrados cánones. Veo usted, por ejemplo, cómo clasificó los testimonios, no según los caracteres inictos y engañosos de la verosimilitud y de la verdad humana, sino conforme a caracteres esenciales, permanentes y manifiestos. Los pesa en el peso de las armas. ¿Puede haber tanta tan sencilla y tan prudente a la vez? Considera irrefutable la decla-

ración de un policía, prescindiendo de su flaqueza humana y considerándole específicamente como a un número matriculado, y conforme a los grados de la policía ideal. No es que juzgue la Matra (Sebastián) natural de Cristo-Monte (Córcega), incapaz de equivocarse. Nunca creyó que Sebastián Matra estuviese dotado de un gran espíritu de observación, ni que aplicase al estudio de los hechos un método exacto y riguroso. A decir verdad, sólo considera a Sebastián Matra como agente número 64. «Un hombre es débil — piensa — Pedro y Pablo pueden equivocarse; Descartes y Gassendi, Leibnitz y Newton, Bichat y Claudio Bernard han podido equivocarse. Todos nos equivocamos a cada momento. Las razones que nos inducen al error son numerosas. Las percepciones, de los sentidos y los juicios del entendimiento son fuentes de ilusión y causas de incertidumbre. No debemos fiarnos del testimonio de un hombre: «Testis unus, testis nullus». Pero se puede confiar en un número. Sebastián Matra, de Cristo-Monte, es débil. Pero el agente núm. 64, prescindiendo de su flaqueza humana, jamás pudo engañarse, por ser una entidad. En una entidad no hay nada de lo que hay en los hombres, rubiéndolos, corrompiéndolos y engañándolos. La entidad es pura, inalterable y sin mezcla. Por eso el tribunal no ha vacilado en rechazar el testimonio del doctor Dardé Mathieu, que es un hombre, para admitir el del agente núm. 64, que es una idea pura y como un rayo de Dios

penetrando en el estrado. «Al proceder de ese modo, el presidente Bourriche se asegura una especie de infalibilidad que es a lo único que un juez puede aspirar. Cuando un hombre que declara va armado con un sable es al sable a quien debe oírse y no al hombre. El hombre es propenso al error y puede engañarse; pero un sable se inclina siempre hacia lo justo. El presidente Bourriche ha interpretado muy bien el espíritu de las leyes. La sociedad se apoya en la fuerza, la fuerza debe ser respetada como el fundamento augusto de las sociedades. La justicia es la administración de la fuerza. El presidente Bourriche sabe que el agente núm. 64 es una partícula del Estado. El Estado reside en cada uno de sus servidores. Disminuir la autoridad del agente núm. 64 es empujar al Estado. Comer una de las hojitas de la alcachofa es comerse la alcachofa. Como dice Bossuet en su lenguaje sublime (Política de la Sagrada Escritura, passim): «Todas las unidades del Estado están vueltas hacia el mismo punto. Poniendo unas frente a otras, se trastorna la República. Por eso el inculpa Crainquebille fue justamente condenado a quince días de cárcel y a una multa de cincuenta francos, conforme a la declaración del agente núm. 64. Me parece oír explicar al presidente Bourriche las razones poderosas y bellas que inspiraron su sentencia. Me parece que dice: «Este juzgado es ese individuo en con-

formidad con el agente núm. 64, porque el agente número 64 es la emanación de la fuerza pública. Y para comprender mi prudencia, os bastará suponer que hiciera lo contrario, y deduciréis en seguida el absurdo. Pues si yo juzgara contra la fuerza, mis sentencias no serían ejecutadas. Observad que los jueces sólo son obedecidos mientras la fuerza reside en ellos. Sin los gendarmes, el juez sería sólo un lluso. Mis perjuraciones no dicen la razón a un gendarme. Además, el gendarme de las leyes se opone terminantemente a ello. Desarmando a los fuertes y armando a los débiles, alteraríamos el orden social que nuestra misión nos obliga conservar. La justicia es la sanción de las injusticias establecidas. ¿Ha sido alguna vez opuesta a los conquistadores y contraria a los usurpadores? Cuando se alza un poder ilegítimo, para legitimarlo basta reconocerlo. Todo está en la forma, sólo cabe entre el crimen y la inocencia una hoja de papel timbrado púrpura de canto. Crainquebille se hubiera salvado siendo el más fuerte. Si después de gritar: «¡Tío sin vergüenza!, hubiese conseguido que le nombraran emperador, dictador, presidente de la República o por lo menos concejal, seguro estoy de que no le condenarían ni quince días de cárcel y a una multa de cincuenta francos, y le hubieran absuelto de toda pena. Puede usted oírme.

«Sin duda expresara sus ideas así el presidente Bourriche, cuyo espíritu es jurídico y sabe lo que un angus-

tuado debe a la sociedad. Defiende los principios con orden y método. La justicia es social. Sólo espíritus perversos pretenden hacerla humana y sensible. Se administra con reglas fijas y no con estremecimientos de la carne y luces de la inteligencia. Sobre todo, no la exigen que sea justa; no necesitan serlo, puesto que es justicia, y hasta les dirá que la idea de una justicia sólo ha podido nacer en la ceguera de un anarquista. El presidente Magnaud dice, es cierto, sentencias equitativas. Pero se las casan y es lo que se debe hacer.

«El verdadero juez pesa los testimonios con el peso de las armas. Eso lo hemos visto en la causa Crainquebille y en otras muchas más célebres. Así habló Juan Lemite, recorriendo de un extremo a otro la sala de espera. El señor José Aubarré, que conocía el Palacio de Justicia, le respondió, rascándose las narices: —Si desea usted saber mi opinión, le diré que no supongo al presidente Bourriche ramentado en alas de tan sutil metafísica. A mi juicio, atendiendo al testimonio del agente núm. 64 como la expresión de la verdad, hizo sencillamente lo que siempre voy haciendo. La imitación debemos buscar la causa de la mayoría de las acciones humanas. Atendiendo a la costumbre, pasaremos generalmente por hombres honrados. Se llaman hombres honrados los que lo hacen todo lo mismo que los demás.

Continuará.

Conductores de carros

A las sociedades que tengan miembros en el local de esta sociedad Australia 1837 se les avisa que, antes del día 15, deben pasar a reconocerse. Si así no lo hicieran, esta institución los prestará a quien los solicite.

El Secretario.

Se invita a los compañeros miembros de comisión para el jueves, 13, a las 8.30 p. m.

Se encarece puntual asistencia.

El Secretario.

Se cita a los revisadores de cuentas para el jueves 13, de 10 a 12 horas puntuales.

El Resorero.

Carpinteros y anexos

Se invita a los miembros de comisión a una reunión extraordinaria que se efectuará hoy, martes 11, a las 8 p. m., en Rincón 690, en la que se tratarán asuntos de importancia.

Se invita asimismo a todos los carpinteros a presenciar esta reunión, pues el interés es común.

Obreros Tabaqueros

Se invita a la comisión de esta sociedad a la reunión que se efectuará hoy, martes, en el local de costumbre a las 8 p. m.

Se encarece del compañero J. Viere que concurre.

La Comisión.

De Beriso

A los trabajadores de la capital: Habiéndose producido en el frigorífico de ésta, un movimiento huelguístico general, de todos los obreros, pedimos a los trabajadores no vengán a traicionar a los que estamos en lucha.

Obreros panaderos del norte

Asamblea de socios y simpatizantes. Quedan invitados a la reunión que se efectuará mañana, miércoles 12, en su local social Pueyrredón 1937 para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Balance de Abril; movimiento de trabajo; llamado de la Central; asuntos varios.

La Comisión.

Federación O. de calzados

Se invita a los delegados de las sociedades componentes de esta Federación para la reunión hoy martes 11, en el local Méjico 2070. Sala de altos, a las 8 p. m. Se ruega puntual asistencia.

La Comisión Provisionaria.

Noticias marítimas

Entradas.— Ayer: Vapor holandés Etna, de Rosario; vapor inglés Farrington, de Baltimore; vapor inglés Alderney, de Móvil.

Hoy: Vapor español P. de Sarrás-tegui, de Bilbao; vapor francés Pampa, de Marsella; italiano Re Vittorio, de Génova.

Salidas.— Ayer: Vapor español Barcelona, para Barcelona; vapor inglés Normanby,

para Las Palmas; vapor inglés Rover, para Rosario; vapor argentino Devon, para Campana.

Hoy: Vapor inglés Highland Corrie, para La Plata.

Instrucción popular

Liga de Educación Racionalista

Cursos gratuitos y libros (Sección Centro)

Hoy, martes 11, a las 5 p. m., en Belgrano 660, clases de música por Giordano Bruno López; a las 8 p. m., medicina, por Patricio Freyre; a las 9 p. m., resistencia de materiales, por Manuel Ucha.

Sección Boca

Esta noche, en Olavarría 363, a las 8 p. m., aritmética, por Jacobo Erijman; a las 9, mecánica, por Atilio Zanetti.

En Australia 1837, a las 8 p. m., corrie de sastrer, por José Pansa.

Sección Avellaneda

En Palá 501, hoy martes, a las 8 p. m., Gramática castellana, por J. V. Medina; a las 9 p. m., Química, por Raúl Barbagelata.

Sociedad Luz

Hoy, martes, 11, a las 8.30 p. m., en el local Mármol 911, el señor José Porto, inaugurará el curso de Aritmética práctica, preparatoria del curso de contabilidad.

También mañana, a las 8.30 p. m., en el local Martín García 473, el señor Salvador Idiari continuará dictando el curso de Mecánica aplicada.

El Secretario general.

Comité pro Escuela Moderna

Se invita a los componentes de este comité a la reunión que se efectuará hoy, día 11, a las 8 p. m., en Avenida 2059. (Belgrano).

Siendo de urgencia lo que hay que tratar, se ruega la presencia de todos.

El Secretario.

Centro Emilio Zola

(Calle 55, núm. 536) Los cursos de esta semana: Hoy, martes, curso de Aritmética, a cargo del estudiante Juan C. de la Fuente, en su local, a las 8 p. m. Mañana, miércoles, clases de Biología, a cargo del doctor Jorge Renán, a las 8 p. m. El Secretario.

NOTAS VARIAS

Agrupación IA preparavel

Esta agrupación dará el jueves 12 del corriente, a las 8 p. m., una conferencia, en el local de los Conductores de carros, Australia 1837, donde hablarán varios compañeros.

Que nadie falte.

El sábado 15 del corriente, esta agrupación efectuará una gran función y conferencia a beneficio de la causa social y del Comité pro presos y deportados, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

Oportunamente daremos programa y nota de precios de entradas.

Centro de E. S. de Belgrano

Se invita a los componentes de esta centro, y a aquellos que simpatizan con las ideas anarquicas, a la reunión que se efectuará mañana, martes, 11, a las 8 p. m., en la calle Amenábar 2059.

Siendo importantes los asuntos a tratar, se pide a todos un poco de más actividad, y que concurren a dicha reunión, pues se tratará primeramente sobre una gran conferencia que en breve recogeremos.

¡No faltar, compañeros!

El Secretario.

Se pide a los compañeros que tienen libros de esta Biblioteca, tengan a bien devolverlos, porque ya hace varios meses que los tienen en su poder y no se acuerdan de traerlos, sabiendo que hay otros que también quieren leerlos. De lo contrario, serán publicados sus nombres con los libros que tienen en su poder para que en otra Biblioteca no se hagan víctimas de dichos compañeros entregándoles libros que no devuelven.

Por lo tanto, si no quieren ver su nombre estampado, se apresurarán a devolverlos cuanto antes.

El bibliotecario, Severino González.

Importante

Se cita a los componentes de la Agrupación Anarquista «Los Desheredados», a reunirse hoy, a las 7.30 p. m., en la calle Brandzen 459. (Boca) para tratar sobre asuntos de importancia.

M. López.

Biblioteca Sarmiento

Tal es el nombre de una biblioteca que acaba de fundarse en Coronel Juárez.

Sus componentes se proponen llevar a buen término la idea de hacer todos los esfuerzos en pro de la educación del pueblo, para lo cual no omitirán sacrificio ninguno.

La comisión hállase constituida así: Presidente, Jacobo Comisarenco; secretario, Miguel Furlones; tesorero, J. Kovacs; vocales, Jacinto R. Contés, Víctor Tosto y Samuel Comisarenco.

Las donaciones de libros se reciben en la imprenta «La Razón», de 8 p. m., a 5 p. m., o en el local de la biblioteca Garibaldi 93, de 8 p. m., a 10.30 p. m., como también el envío de periódicos, etc.

Funciones y conferencias

función popular

Patrocinada por la Sociedad de Pintores Unidos, a beneficio de la gira de propaganda de la Federación del V Congreso y de la caja social.

Donde prestará su desinteresado concurso el cuadro Aurora, que se efectuará el día 23 de mayo a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

En breve se publicarán los programas.

Continuará.